

Memoria Dehoniana 2023

26 de noviembre



Venerable Padre Aloísio Sebastian Boeing, scj

Un religioso y sacerdote

que acogió, aconsejó y bendijo

***1913 - †2006**

VIGILIA DE LA MEMORIA DEHONIANA

Para preparar el lugar de la oración, pueden ser utilizados diversos elementos que recuerden el tema de la vigilia (foto con la imagen del venerable Padre Aloísio Boeing, (cruz, cuadro, velas, flores, incienso...). Es importante prestar atención a la sensibilidad de los destinatarios. Sean designados un presidente o animador principal que guíe la vigilia y los diversos lectores. Considérese la posibilidad de disponer de los medios técnicos necesarios para proyectar imágenes y reproducir música. Todos los textos pueden adaptarse a la situación concreta del grupo que va a orar, o para tres momentos de oración más breves. (Los testimonios y la Palabra de Dios pueden distribuirse a los distintos lectores: 1.2.3.4.).

INTRODUCCIÓN

P. Todos los años, el 26 de noviembre, celebramos el Día de la Memoria Dehoniana, en el que recordamos a nuestros cohermanos que vivieron el Evangelio de forma heroica. Hoy presentamos la figura del Venerable Padre Aloísio Sebastian Boeing, que ejerció heroicamente las virtudes teologales y humanas y que, por eso, es presentado a la comunidad cristiana y al mundo como ejemplo vivo de total y fiel conformidad a Cristo y a su Evangelio.

EXPOSICIÓN DEL SANTÍSIMO

El sacerdote/ministro expone el Santísimo Sacramento.

Canto apropiado

P. ACTO DE OBLACIÓN

TODOS. Traed, hijos de Dios, traed vuestros corazones para que sean inmolados a Dios en el altar del Corazón de Jesús (Thesaurus, p.7)

Señor Jesús, nos has llamado amigos.
Prometemos vivir en tu amor y permanecer a disposición del Padre.
Nos has elegido para que, con una vida de oblación,
seamos testigos de la santidad de tu Iglesia y apóstoles de tu amor.
Hoy, una vez más, nos acercamos a tu Corazón traspasado
para buscar en él el Espíritu Santo y la remisión de los pecados.

Señor Jesús, sumo y eterno sacerdote,
presente en el sacramento de tu Cuerpo y de tu Sangre,
recibe la ofrenda de nosotros mismos que hacemos individual y comunitariamente,
unidos a tu reparación por nuestros pecados.
Perfeccionanos en la caridad y preséntanos al Padre como hijos bienaventurados.
Tú que vives y reinas en la unidad del Espíritu Santo. Amén

I. QUIÉN ERA EL PADRE ALOÍSIO BOEING

P. “Ayudó a miles de personas a ser felices y a encontrarse con Dios, siempre con gran afecto por los niños, los jóvenes, las parejas, los enfermos, los afligidos, los pobres y los desconcertados” (Periódico do Vale, 2006, Archivo del Instituto Padre Aloísio, Jaraguá do Sul, SC)

1. Biografía: El Venerable Padre Aloísio Sebastian Boeing, scj, nació el 24 de diciembre de 1913 en Vargem do Cedro, distrito de São Martinho, Santa Catarina, Brasil. A los once años, el 11 de febrero de 1925, ingresó en el seminario de Brusque de la Congregación de los Padres del Sagrado Corazón de Jesús. Fue ordenado sacerdote el 1 de diciembre de 1940 en Taubaté, São Paulo. Su primer campo de trabajo fue en Varginha (MG). Permaneció allí un año y volvió al seminario de Corupá, enseñando y guiando espiritualmente a los seminaristas durante nueve años. Después fue nombrado maestro de novicios. Ocupó este cargo durante veinticuatro años. El "Padre Maestro" enseñaba lo que él mismo vivía. Era amigo de Dios. En 1974, todavía en Jaraguá do Sul, fundó una comunidad de mujeres jóvenes para vivir el espíritu del Evangelio, iniciando así la Fraternidad Mariana del Corazón de Jesús y acompañándola con su presencia y orientación firmes y seguras. Trabajó también en Pomerode, en Brusque, en la Casa Padre Dehon, y en Jaraguá do Sul, en la Parroquia Nuestra Señora del Rosario, donde vivió los últimos 23 años de su vida.

Muere en olor de santidad el 17 de abril de 2006 en Nereu Ramos, municipio de Jaraguá do Sul. Su tumba, muy visitada, se encuentra en el mismo lugar donde vivió sus últimos días. Desde entonces, se ha iniciado el proceso de beatificación. La gente acude espontáneamente a rezar a su tumba. El 21 de febrero de 2023 fue declarado venerable por el Papa Francisco.

2. PALABRA DE DIOS (Si 44, 1-4. 6)

Hagamos el elogio de los hombres ilustres, de nuestros antepasados según sus generaciones. Grandes glorias ha creado el Señor, desde siempre ha mostrado su grandeza.

Hubo hombres que gobernaron en sus reinos, y hombres famosos por su poder; consejeros notables por su inteligencia y expertos en anunciar profecías. Hubo otros que guiaron al pueblo con sus consejos, con su dominio de la literatura popular, y con las sabias palabras de su doctrina. Hombres ricos, dotados de poder, que vivían en paz en sus casas.

TODOS - Salmo 14 (15) 1-5

Ant. Superó las pruebas y triunfó: gloria eterna sea para él.

Señor, ¿quién puede hospedarse en tu tienda
y habitar en tu monte santo?

El que procede honradamente
y practica la justicia,
el que tiene intenciones leales
y no calumnia con su lengua,

el que no hace mal a su prójimo
ni difama al vecino,
el que considera despreciable al impío

y honra a los que temen al Señor,
el que no retracta lo que juró
aún en daño propio,
el que no presta dinero a usura
ni acepta soborno contra el inocente.

El que así obra nunca fallará.

Gloria al Padre, y al Hijo, y al Espíritu Santo.
Como era en el principio, ahora y siempre,
por los siglos de los siglos. Amén.

Ant. Superó las pruebas y triunfó: gloria eterna sea para él.

3. TESTIMONIO: P. Virginio Bressanelli, scj, Entrevista, Archivo del Instituto Padre Aloísio, Jaraguá do Sul, 16.06.2014.

“El P. Aloísio tenía una autoridad moral y espiritual en la vida de la Provincia Brasil Meridional y de la Iglesia. Su solidez humana y espiritual, su sentido de la Congregación y de la Provincia, su obediencia y disponibilidad para asumir los compromisos que se le pedían, su solidez de principios doctrinales y de vida religiosa, su firmeza y amabilidad en el trato humano y espiritual, su dedicación al diálogo pastoral, escuchando y aconsejando a muchas personas, su generosidad apostólica, etc. hicieron de él un referente espiritual, religioso y sacerdotal para muchas personas (religiosos y laicos). Cultivó su vida espiritual a través de la oración. Tenía una fuerte espiritualidad eucarística y mariana. Su espiritualidad era aparentemente muy simple, pero muy profunda, arraigada a las expresiones sencillas del pueblo y a la religiosidad popular, donde lo básico y más bello de la fe vivida tiene su origen en el propio hogar y en el testimonio cristiano de la familia.

He conocido a un hombre bondadoso y misericordioso. Creía en el poder de la gracia sacerdotal y en la capacidad de conversión de las personas. Comprendí que estaba muy marcado por la centralidad de la Eucaristía, la práctica de la adoración eucarística (habitual en nuestra Congregación), en la visita al Santísimo Sacramento, en la celebración diaria de la Santa Misa. Supongo, además, que en todo fue influenciado y manifestado en la rica espiritualidad propia del carisma dehoniano. Es un santo cotidiano, amable y accesible para todos. Valoraba lo cotidiano, las cosas sencillas, las pequeñas”.

SILENCIO - ADORACIÓN

P. Oh Dios, solo tú eres santo, y sin ti nadie puede ser bueno. Concédenos seguir a Cristo nuestro Maestro y vivir de tal manera que podamos venir a ti con nuestros hermanos que nos han precedido en la fe. Por Cristo nuestro Señor.

TODOS: ¡Amén!

Canto apropiado

II. SANTIDAD: “La santidad es una conquista diaria” (P. Aloísio Boeing)

MONICIÓN

P. El P. Aloísio vivió y murió con fama de santidad. Abrazó y vivió la santidad con tal intensidad que se convirtió en una segunda naturaleza, manifestándose incluso en su forma de caminar, de hablar, de sonreír y de relacionarse con los demás. Comunicaba a Dios en todo.

1. TESTIMONIO: (P. Carlos Luis Suárez Codorniú, scj, Entrevista, Revista Mensageiro do Amor, Nº4, 2022, Jaraguá do Sul, Archivo Instituto Padre Aloísio)

“La santidad solo ocurre cuando nos dejamos moldear por la misericordia inquebrantable de Dios y aprendemos a hacer nuestra, como Jesús nos enseñó, una ofrenda a Él y a nuestros semejantes. La santidad es el resultado de una vida que se deja amar y transformar profundamente por la buena acción de Dios para ponerse al servicio de todos, salvaguardando la vida y la dignidad de cada persona. Como decía el P. Dehon: La santidad es verdaderamente un hermoso reflejo de Nuestro Señor”.

2. TESTIMONIO: (P. Osnildo Carlos Klann, scj, Archivo del Instituto Padre Aloísio, Jaraguá do Sul, 2006)

“También destaco su espíritu de desapego de las cosas de la tierra. Realmente vivía en la pobreza. Su ideal era vivir verdaderamente el carisma congregacional, enfatizando siempre la dimensión reparadora. Otra característica de su vida fue su disponibilidad para los demás. Siempre estaba dispuesto a servir a la gente. Incluso durante su largo tiempo de enfermedad. A él podemos aplicar lo que nuestra Regla de Vida nos pide que seamos: ‘profetas de amor y servidores de reconciliación’ (Cst SCJ, 7). Se dedicó con amor al ministerio de la reconciliación, al sacramento del perdón. También se puede decir de él que supo combinar la contemplación con la acción. Concluyo mi testimonio con la frase que pronuncié en la homilía de la misa de su

entierro, frase que traduce mi profunda convicción: ‘¡Hemos perdido a un padre, a un religioso ejemplar, pero hemos ganado a un santo en el cielo!’”.

3. PALABRA DE DIOS (Rom 8,28-30)

Por lo demás, sabemos que en todas las cosas interviene Dios para bien de los que le aman, de aquellos que han sido llamados según su designio. Pues Dios predestinó a reproducir la imagen de su Hijo a los que conoció de antemano, para que así fuera su Hijo el primogénito entre muchos hermanos. Y a los que predestinó, también los llamó; y a los que llamó, también los hizo justos; y a los que hizo justos, también los glorificó.

SILENCIO-ADORACIÓN

P. Hermanos: ¿No sabéis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo que está en vosotros y que habéis recibido de Dios? Así que no os pertenecéis. ¡Habéis sido comprados a buen precio! Usad, pues, vuestro cuerpo para honrar a Dios (1 Co 6, 19-20).

TODOS: Oh Dios, ilumina mi mente e inflama de amor mi corazón, para que sepa discernir lo que es bueno, y tenga el valor de hacerlo. ¡Por Cristo nuestro Señor!

CANTO APROPIADO

III. LAS GRANDES VIRTUDES

MONICIÓN

P. Las tres virtudes teologales son intercambiables. Son tres momentos de una misma realidad. De hecho, una necesita de la otra, y juntas forman la dinámica de la respuesta del cristiano a la llamada a la vida en Cristo. La fe da sustancia a la esperanza. La esperanza, a su vez, activa la fe. La fe y la esperanza se expresan a través de la caridad. Es una fe activa en el amor y en la justicia, porque es la fe en un Dios que es amor.

P. F: “La fe es hacer lo que dijo Jesús, no importa lo difícil que sea. Y hacerlo con decisión. Cree y ten el coraje de hacerlo. Vivir por la fe es la perfección” (P. Aloísio Boeing)

1. TESTIMONIO: (Hna. Neide Girola, FMCJ)

“Puedo decir que el padre Aloísio siempre ejerció todas las virtudes y lo hizo en grado heroico. No hubo vacilación en el ejercicio de las virtudes. Se distinguió especialmente por la fe, el temor de Dios, la esperanza y la caridad. Era un hombre de fe auténtica y de intensa oración. En primer lugar, fue un apasionado de la Santa Misa. Era un hombre que se levantaba temprano para orar y se iba hasta altas horas de la noche. Rezaba el rosario todos los días. Fue fiel en el rezo del breviario (...) El Padre Aloísio era muy devoto de Nuestra Señora; ella era su compañera, su madre, su amiga, esa presencia maternal de mujer, entre otras cosas porque siempre decía: "sin la Virgen, el camino hacia Jesús se hace más difícil". Fue un gran devoto del Venerable Juan León Dehon.”

P. ESPERANZA: “Una de las oraciones que más agrada a Dios es la confianza. El acto de confianza lleva a Dios a actuar”. “Confiemos y veremos cuánto hace Dios Padre por aquellos que esperan en Él”. (P. Aloísio Boeing).

2. TESTIMONIO: (P. Léo Heck, Las grandes virtudes del Venerable Padre Aloísio, Jaraguá do Sul, SC, 2023)

“El padre Aloísio Boeing tenía una confianza inquebrantable en la acción de Dios y era capaz de transmitirla a las personas con su forma de ser. Estaba totalmente seguro de la Misericordia y la Providencia de Dios. La confianza fue un sello distintivo de su vida. Se abandonó en los brazos del amor y la misericordia divina y llevó a la gente a la esperanza en la bondad de Dios: “Reza, hija mía, ora y confía en Dios. La confianza lleva a Dios a actuar. Dios es el señor de todo. Dios puede hacer todas las cosas” (PA). Siempre mostró un constante y fuerte espíritu de esperanza y optimismo, a pesar de los reveses y las pruebas”.

P. CARIDAD: "Simplemente amar, gratuitamente, sin exigir que el otro cambie por amor nuestro". "Reparar es poner en orden lo que está mal en el otro, haciéndolo en su nombre". "El amor de Dios provoca una fuerza capaz de hacer de cada persona un héroe". (P. Aloísio Boeing)

3. TESTIMONIO: (Mons. Orlando Brandes, arzobispo de Aparecida, SP, Archivo del Instituto Padre Aloísio, Jaraguá do Sul)

“El padre Aloísio vivió y murió pobre. Rico en Dios, era un hombre vaciado de sí mismo, no se dejaba cambiar por la alabanza ni por la crítica, no perdía la paz, ni la serenidad ante los contratiempos, ni con la pérdida de la vista, ni con la proximidad de la muerte de su hermana, que para él era solo el paso por una puerta que lo llevaría al abrazo del Padre, a la luz resplandeciente, a la gloria sin fin. Totalmente cautivado por la pobreza evangélica, educó su temperamento y se volvió paciencia, bondad, comprensión. Por otra parte, murió pobre de

bienes. Su ropa era donación de personas, no tenía dinero, ni coche, ni bienes materiales. Estaba libre de cualquier apego.

4. Palabra de Dios (1 Cor 13,3-8ª.13)

“Ya podría yo repartir todos mis bienes, e incluso entregar mi cuerpo a las llamas; si no tengo caridad nada me aprovecha. La caridad es paciente y bondadosa; la caridad no es envidiosa, no es jactanciosa ni orgullosa; es decorosa; no busca su interés; no se irrita; no toma en cuenta el mal; no se alegra de la injusticia; se alegra con la verdad. Todo lo excusa. Todo lo cree. Todo lo espera. Todo lo soporta. La caridad no acabará nunca. Ahora subsisten la fe, la esperanza y la caridad, estas tres realidades. Pero la mayor de todas ellas es la caridad”.

SALMO 149

Ant. Los hijos de Sión se alegran por su rey.

Cantad al Señor un cántico nuevo,
resuene su alabanza en la asamblea de los
fieles;

que se alegre Israel por su Creador,
los hijos de Sión por su Rey.

Alabad su nombre con danzas,
cantadle con tambores y cítaras;
porque el Señor ama a su pueblo
y adorna con la victoria a los humildes.

Que los fieles festejen su gloria

y canten jubilosos en filas:
con vítores a Dios en la boca
y espadas de dos filos en las manos:

para tomar venganza de los pueblos
y aplicar el castigo a las naciones,
sujetando a los reyes con argollas,
a los nobles con esposas de hierro.

Ejecutar la sentencia dictada
es un honor para todos sus fieles.

Ant. Los hijos de Sión se alegran por su rey.

SILENCIO-ADORACIÓN

P.- Oh Dios, que el sacramento de la Caridad nos inflame con tu amor y, siempre vueltos a tu Hijo, aprendamos a reconocerlo en cada hermano. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo y es Dios por los siglos de los siglos.

TODOS: ¡Amén!

CANTO APROPIADO

IV. EUCARISTÍA: “Vosotros me encontraréis en la Eucaristía” (P. Aloísio Boeing)

MONICIÓN

El P. Aloísio era un dehoniano que se identificaba con el Fundador de su Congregación, el P. Juan León Dehon. Cultivó una espiritualidad cristocéntrica. Predicó la unión íntima con Cristo como camino de fidelidad. La asiduidad e insistencia en la adoración del Santísimo Sacramento es otra característica lo identificaba con el Fundador.

4. Así habló el padre Aloísio:

“En la Eucaristía Jesús está presente para traernos ese fuego de su corazón humano. Nos recibe con mucho cariño y atención. Él tiene todo el amor de Dios, tiene todas las posibilidades de hacernos felices. Quiere comunicarnos su amor, pero necesita corazones que lo amen y lo acojan”.

“Todo está en el Corazón Eucarístico de Jesús, explicación perfecta y fuerza para llevar a cabo. En contacto íntimo con Jesús, seremos confirmados en sus palabras: Sin mí no podéis hacer nada. Lo que encontramos en la Eucaristía tenemos que transformarlo en entrega. A menudo veo que estamos en la Misa y en adoración, recogidos, pero luego nos disipamos. Esforcémonos por tener contacto con Jesús y luego mantengámoslo en el amor por nuestros hermanos y hermanas”.

“Sigamos profundizando nuestra unión con Jesús en la Eucaristía. No nos quedemos como agua estancada. Estancada, se pudre. Necesitamos derramar esta agua sobre los hermanos. Jesús dijo: Del que cree en mí... de su seno brotarán ríos de agua viva (Jn 7,38). Eso es lo ideal. Vivir en torno a la Eucaristía es nuestra vocación” (P. Aloísio Boeing).

REGLA DE VIDA

Como discípulos del Padre Dehon, quisiéramos hacer de la unión a Cristo en su amor al Padre y a los hombres, el principio y el centro de nuestra vida. Fieles a la escucha de la Palabra y al compartir del Pan, estamos invitados a descubrir cada vez más la Persona de Cristo y el misterio de su Corazón, y a anunciar su amor que excede todo conocimiento. (Rv 17).

Toda nuestra vida cristiana y religiosa encuentra su fuente y su cumbre en la Eucaristía (cf. LG 11). La celebración del Memorial de la muerte y de la resurrección del Señor es para nosotros el momento privilegiado de nuestra fe y de nuestra vocación de Sacerdotes del Sagrado Corazón de Jesús. (RV 80).

En la Adoración, estrechamente unida a la celebración eucarística, meditamos las riquezas de este misterio de nuestra fe, para que la carne y la sangre de Cristo, alimento de vida eterna, transformen más profundamente nuestra vida. Con la Adoración eucarística respondemos a una exigencia de nuestra vocación reparadora, y deseamos alcanzar una unión más profunda con el sacrificio de Cristo para la reconciliación de los hombres con Dios. (RV 83)

SILENCIO-ADORACIÓN

ORACIÓN POR LA BEATIFICACIÓN DEL PADRE DEHON

Señor y Padre nuestro, te damos gracias.

Con tu siervo el Venerable Padre León Dehon

has enriquecido a tu Iglesia con la Familia Dehoniana.

Para tu gloria, concédenos el don de su beatificación.

A ejemplo suyo, haznos profetas de amor y de reconciliación,
enraizados en el Corazón de tu Hijo.

Te pedimos, que para llevar al mundo la alegría del Evangelio,
sus huellas sean seguidas por muchos discípulos.

Que nuestra vida, Padre, unida a la de Jesús,
santificada en gracia por el Espíritu Santo,
sea ofrenda agradable a tus ojos para la salvación del mundo.

Amén.

TANTUM ERGO / BENDICIÓN DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO

ORACIÓN POR LA BEATIFICACIÓN DEL VENERABLE PADRE ALOÍSIO

Padre de amor y misericordia

que has llamado al Venerable Padre Aloísio

para continuar la obra de tu Hijo.

Como fiel sacerdote del Corazón de Jesús

acogió, aconsejó y bendijo, como un padre y amigo,

procurando conducir a las personas al encuentro con tu Hijo

Jesucristo Eucarístico y con la Virgen María.

Confiando en su intercesión, te pido la gracia que necesito (....).

Y para alabanza y gloria de la Santísima Trinidad

haz que sea elevado al honor de los altares. Amén.

CANTO FINAL

